
Richtausschuss TELKO 
 
12. Dezember 2017 
 
Beginn 19:00 –21:00 Uhr 
 
Teilnehmer: Anwesenheit gemäß Anwesenheitsliste 
 
Protokollführer: Katja Knop 
 
Versendung: 14.12.2017                                Ende Einspruchsfrist:  28.12.2017 
 
Protokoll Richtausschuss 
 
TOP 1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Anwesenheitsliste 
Marion begrüßt die anwesenden Teilnehmer, klärt die Beschlussfähigkeit gemäß Anwesenheitsliste. 
 
TOP 2 Bestätigung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
TOP 3 Bericht aus dem Ressort 
 
Bericht Zucht Andrea-Katharina Rostock 

 21.09. Fortbildung mit þorvaldur Kristjánsson und Tagung auf Ellenbach 

 Innerhalb der Tagung ging es um die linearen Beurteilungsbögen die Handhabung in Papierform ist 
schwierig und deren Archivierung ist unklar. Eine Angleichung derbereits beschlossenen 
Änderungen auf den Beurteilungsbögen ist notwendig. Nutzung sollte elektronisch via I-Pad 
erfolgen. 

 Wesentliches Thema der Tagung war die zentrale Einteilung der Richter. Veranstalter melden die 
jeweilige Veranstaltung und die Richter bewerben sich darauf. Marion meldet die zur Verfügung 
stehenden Richter an den Veranstalter, dieser lädt final ein. Die Teilnehmer der Tagung haben sich 
für diesen Prozess positiv ausgesprochen.  Es wird ein Verfahren gesucht, um die Umsetzung  ab 
2019 gangbar zu machen. 

 
Bericht Präsidium/FEIF/Sonstiges Marion Heib 

 Im Hinblick auf den Umgang unter den  Richtern –vor allem durch Äußerungen in den öffentlichen 
Medien (Facebook)- wurde der Kodex für Ehrenamtliche erstellt und verteilt. 

 Vor der kommenden Präsidiumssitzung im Januar wird eine separate Arbeitsgruppe (geplante 
Teilnehmer: Uli Döing, Marion Heib, Andrea K.Rostock, Maria Siepe-Gunkel, Peter Frühsammer) 
tagen. Zentrale Fragestellung: Welche Funktion und Aufgaben hat das Richtressort. 

 Neue Gebissregelung seitens der FEIF lässt Fragen offen. Die Ausarbeitung und Veröffentlichung 
wurde vom Sportkomitee vollzogen, weitere  Gremien seitens der FEIF waren nicht involviert. Der 
IPZV ist an die FEIF herangetreten, mit der Bitte die getroffene Regelung zu überdenken.  

 Als neue Ausschussmitglieder für die Gremien innerhalb der FEIF werden Jolly Schrenk/Sport und 
Maike Löwe/Richten vorgeschlagen. 

 Marion berichtet über einige Nachfragen zur Ausrüstung während der laufenden Saison. Als 
Anlage zum Protokoll wird ein Auszug aus der LPO der FN angefügt.Darüber hinaus ist eine 
Fortbildung „Ausrüstung“  angedacht (siehe TOP Termine). 

 
Bericht  Hestadagar Ines Lantzsch 

 In der Ausschreibung jedes Hestadagars  wird künftig die Bewertungsform festgelegt (Schulnoten 
1-6 oder Richterskala 1-10).  
(Alle Veranstalter werden mit der geänderten Veranstalterrichtlinieinformiert.) 

 
 
 TOP 4 Termine 2018 

 Öffentliches Richten soll weiterhin angeboten und bezuschusst werden.  
Gemeldete Veranstaltungen:  Turnier Moarbaer (Gerald Kohl) 

     Turnier Bockholts-Hoff (Silke Köhler) 
Gerald Kohl regt an das Zuschussformular für die Abrechnung zum Öffentlichen Richten zu 
überarbeiten.        to do: Geschäftsstelle 



 Zwei eintägige Fortbildungen Futurity Richten (Nord: Marliese Grimm/Süd: Jens 
Füchtenschnieder). 

 Dressurfortbildung in Kombination mit Ausrüstung (Gebisse und Reithalfter), derzeit angedachter 
Referent: Uta Gräf.Im Hinblick darauf stellt Marion einen Auszug aus der LPO der FN zum Thema 
Ausrüstung zur Verfügung. 

 Töltfortbildung  in Berlar im Herbst  in Planung. 

 Die internationale Richterfortbildung wurde auf den 16. -17.03.2018 nach Rieden verlegt (World 
Tölt). 

 Nächste Richtausschusssitzung 21.04.2018 im Rahmen des IPZV Zukunft Workshops in 
Kamen 

 
TOP 5 Bericht aus den AG 

 Neue Turnierform /neue Prüfungen/ leichte Prüfungen 
Einheitlicher Wunsch des Präsidiums eine Veränderung der Prüfungen und Turnierabläufe  
Eine Grundstruktur wurde durch: Andrea K. Rostock, Marlise Grimm und Lutz Lesener in 
Anlehnung an die FN entwickelt. 
Konkrete Entscheidungen zur Veränderungen sind noch nicht getroffen. Eine Ad-Hoc Lösung ist 
nicht angedacht. Marion wird über die weitere Entwicklung berichten. Die Arbeitsgruppe trifft sich 
im Februar 2018. 
 

 Leitgedanken „Futurity für Freizeitpferde“ 
Marion bittet um Mitarbeit bei der Erstellung der Leitgedanken „ Futurity für Freizeitpferde“.  Es ist 
angedacht die bestehende Arbeitsgruppe „Leitgedanken Futurity“ mit der Aufgabe zu betrauen. 
Darüber hinaus sollten für die Findung der Formulierungen Personen einbezogen werden, denen 
die Einschätzung eines Pferdes leicht fällt. (Teilnehmer Arbeitsgruppe: Andre Böhme, Andrea K. 
Rostock, Marion Heib, Annette Lohrke) 
Grundlage für die Leitgedanken ist die Beschreibung der Merkmale eines „Freizeitpferdes“. 

 
TOP 6 Verschiedenes 

 Wünsche und Anregungen für die Organisation des IPZV Zukunft Workshops 
- Der Richtausschuss bittet um eine Tagesordnung, welche die einzelnen Themen ansprechend, 

kurz und prägnant darstellt, sodass vor allem den bisherigen „Nicht-Ehrenamtler“ die Arbeit im 
IPZV schmackhaft gemacht wird! 
Fachausschuss, Thema ggf. Tagesordnung, kurze Erklärung, Moderator 

- Umsichtige Themenwahl  für die Tagesordnung der jeweiligen Ausschusssitzungen 
- Alle Tagesordnungen sollten im Vorfeld veröffentlicht werden 
- Wunsch Workshop: Wie stellen sich unsere Mitglieder ein Freizeitpferd und wie ein Sportpferd 

vor 
 
Ende der Sitzung: 21:00 Uhr 
 
 


